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Retour sur le conseil municipal du 18 Mai
 Question orale sur CLINATEC
 Projet éducatif grenoblois : engagements pour une politique éducative 2009-
2014

 ZAC de Bonne : cession de droits à construire pour un programme hôtelier 4
     étoiles
 Résiliation unilatérale du contrat A avec la société Vinci Park CGST
 Mission d’information et d’évaluation relative à l’évolution des relations
      financières entre l’Etat et les collectivités territoriales
 Etape à Grenoble du Critérium du Dauphiné Libéré 2009
 Marchés publics - autorisation de signer
 Organisation de la 3e édition de la Biennale de l’habitat durable en 2010.
 CABARET FRAPPE : Politique tarifaire saison 2009
 Plan de relance ANRU
 Avenants financiers aux conventions pour l’année 2009 entre la ville de
Grenoble et les institutions culturelles

 Vœu relatif aux droits des travailleurs sans papiers



Solidarité

 Présentation de l'action préfectorale chargée d'instruire les
dossiers DALO.
 Pas de grande surprise beaucoup de demandes et peu d'élus sur
l'accès au logement.

 Les dossiers présentés sont déjà des demandeurs de logements
sociaux

 Les DALO prennent le tour de ceux qui attendaient déjà
 Taux de refus de logements importants dus aux choix de quartiers.
 La ville de Grenoble contribue à une grande part des attributions
DALO.

 Le Préfet a repris son contingent, dans le neuf et l'ancien. Mais cela
ne change pas grand chose, car les logements étaient déjà attribués
par les différents bailleurs.

 L’Adjointe au logement réaffirme sa volonté de poursuivre la
construction de logements.



Solidarité suite
 Opérations acquisitions amélioration de logements dans le diffus par un
Toit pour Tous.

 Projet ANRU à Teisseire (poursuite d'amélioration de logement (36 000
euros au logement) somme importante.

 Convention entre la ville et les associations différents centres sociaux et
AMAL.

 Convention générale relative au soutien à AGIL (aide à certains
quartiers)  postes d'éducateurs

 Une convention avec le CSTB sur la gestion urbaine de proximité.
 Opération ville vie vacances, par des semaines de travail pour les jeunes
durant l'été.

 Subventions : grosse subvention à l’association arménienne
 Difficultés constantes pour diverses associations de solidarité.



Economie

 Avenant à la convention financière signée avec le CREARC pour le
festival du jeune théâtre européen.

 Convention Mission locale
 - SEM Innovia CR financier, sur opération Europole 1 et 2 + ZAC des
Berges

 Ces ZAC sont pratiquement terminées. Selon la majorité les bureaux et
les espaces se vendent sans difficulté.

 SEM Innovia sur Bouchayer Vialet. les logements se vendent sans trop
de difficultés

 Quant à la salle des musiques actuelles, elle devrait être inaugurée fin
2013 ou début 2014 (!!!). Pas d'engagement du CGI d'apporter son aide
à cet équipement. Donc grosse hésitation de la ville de se lancer dans
cette construction.



Culture sport Education

 Pas grand-chose:
Pour les droits d'inscription à l'Ecole d'Art  les boursiers
seront remboursés des frais d'inscription dès l'obtention de
leur bourse.
En fait en 2003 on a supprimé l'exonération des boursiers
sous prétexte que c'était à l'Etat de compenser et qu’il fallait
s’aligner avec les autres écoles d'art.

 Autre info : le restaurant de MC2 marche mieux avec Tartari
(auquel on redonne comme chaque année le bar de la
piscine Jean Bron) qu'avec le précédent restaurateur du
Sud-Ouest



Ressources : Compte Administratif 2008

 Encore un marché protégé pour les ateliers Lion sur Flaubert...
 Le gros morceau est le CA 2008..
Pour équilibrer le CA, il a fallu jongler. Il manquait 10 M€. Le plan de
relance avec le FCTVA arrive à point pour 5,5 M€ et un emprunt de 3 M€
est pris au Budget Supplémentaire 2009 voté aussi à ce conseil pour
combler avec quelques augmentations de rentrées comme les amendes
de police,

 La Ville augmente en 2008 son endettement et agit pareil en 2009.. en
attendant les rentrées fiscales....

 A noter au sujet des contrats de la Ville à dénoncer avant le 30 juin avec
les écoles sous contrat simple (5 dans ce cas n'ont pu passer en contrat
d'association avec l'EN pour diverses raisons : sécurité des locaux ou
choix des élèves)



Fonctionnement = assez bonne gestion

-0,750,371,12Epargne nette
0,3323,0722,74Remboursement en capital

-0,2412,7412,98Frais financiers

0,0935,8135,72Annuité de la dette
-0,6636,1836,84Epargne de gestion
-1,5951,0152,60Autres dépenses

0,0020,4120,41CCAS

0,7427,5526,81Transferts

1,74121,50119,76Frais de personnel

0,89220,47219,58Dépenses de gestion
-0,7148,2949,00Autres recettes

-0,1049,9250,02Dotations Etat

0,0351,1651,13Dotation Métro

1,01107,28106,27Fiscalité et compensations

0,23256,65256,42Recettes de gestion
DifférenceCA 2008BP 2008

en millions d'euros



Il manque des informations sur des détails

 Notamment sur la compression des autres
dépenses de 1,6 M€

 Il y a dû avoir de très fortes diminutions sur
les dépenses des services.

 Nous ferons le point pour le CM



Investissement le trou financier

1,141,520,38avances aux SEM

-1,474,96,37subventions

-3,3444,3347,67opérations équipement

-3,8152,7556,56Dépenses d'investissement

-9,8524,5734,42
Ressources propres (FCTVA, subventions,
cessions)

3,124,3521,25Emprunts nouveaux

-6,5248,9255,44Recettes d'investissement

DifférenceCA 2008BP 2008

Très mauvaise gestion : Quand les recettes s’effondrent on
doit limiter les dépenses, ce qui n’a pas été fait !
D’où un déficit (solde global de clôture) fin 2008 de 10 M€



Mauvaise gestion
 Déjà nous avions indiqué qu’en 2007 il y avait un déficit
d’investissement trop important. Mais le Maire voulait
annoncer une diminution de la dette durant la campagne
électorale.

 En 2008 le solde global de clôture atteint 10 M€ qui va peser
sur le budget 2009.

 Le Maire a volontairement caché ces déficits.
 Heureusement le FCTVA de 2008 (5,5 M€) et l’augmentation
de la dette en 2009 (3,1 M€) vont aider au renflouement; la
cagnotte issue de l’augmentation des impôts est toujours là.



Budget supplémentaire 2009
 Diminution des dépenses de gestion de 1,3 M€,
dont 0,86 M€ pour fêtes et cérémonies (JO).
Curieusement il y a aussi une diminution des
recettes fêtes et cérémonies (0,9 M€) ! Comme si la
ville ne devait pas financer la candidature !

 Augmentation des dépenses de 3,3 M€ = virement
aux investissements (payer la dette de 2008).

 L’équilibre se fait grâce à 2,56 M€ de produits
exceptionnels (sans explication). Vive la
transparence.



Compagnie de chauffage
 Les comptes 2007/2008 montrent un bénéfice avant
impôt de 5,8 M€. Au lieu de payer des impôts (2,2
M€) et verser des dividendes importants aux
actionnaires (ville + Dalkia), la CCIAG ferait mieux
de diminuer ses tarifs aux usagers.

 Autre info :
Un audit est demandé sur les relations entre ville ,
CCIAG et GEG, visiblement pour préparer des
changements dans les contrats de DSP.
Les différents recours ont l’air de porter leurs fruits.



Société des Eaux de Grenoble SEG
(comptes 2007)
 Elle est en liquidation depuis mars 2007.
 Destot avait versé 86 Mfrancs pour fin de contrat
(motif, pour une liquidation sans problème). Or il y a
eu 1,93 M€ de versé aux actionnaires dont Suez
Lyonnaise (pour 1/3 environ). Donc la somme de 86
MF était trop élevée comme nous l’avions toujours
dit.

 Quand on dit que le maire est l’ami des grands
groupes…



SASP GF 38
 Le GF 38 depuis qu’il est en ligue 1 se porte
très bien
 Le dernier exercice (fin juin 2008) se solde par un
résultat positif de 1,7 M€.

 Donc, il peut payer plus cher la location du stade.
Il faut que les cadeaux de la Métro cessent !



Prochaines Réunions
 Prochaine réunion publique
Lundi 29 Juin Maison des associations

 Prochain Conseil Municipal
Lundi 6 Juillet

+ infos sur le site : http://www.grenoble-ecologie-solidarite.fr/
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- 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- propositions
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